
明年北京职工羽毛球赛将改革

本报讯 （记者 王路曼 ） 近
日， 2016年密云区围棋交流赛在
区总工会举行， 来自密云全区各
镇街、 机关、 企事业单位的近百
名围棋爱好者参加了比赛， 选手
中最长者75岁高龄， 最小的年龄
仅有8岁。

此次比赛由区总工会和区体
育局共同主办 ， 比赛分为领导
组、 社会组和学生组三个组别。
本次比赛采用中国围棋协会制定
的最新竞赛规则， 采用积分编排
制， 每轮由棋手自行猜先。 每组
比赛5轮， 每轮用棋钟45分钟。

赛场上， 围棋爱好者们有的
弃子攻杀、 敢打敢拼， 有的坚如

磐石、 稳如泰山。 原密云923棋
社的李春岭老师也来参加了比
赛， 李春岭说： “我们希望能把
自己学到的围棋知识传授给更
多喜欢围棋的人， 也希望密云
能多举办围棋交流赛， 让大家更
好地切磋交流棋艺。”

10月16日， 陶然亭街道举办主题为 “乐享青春·悦动陶然” 的第
三届职工运动会。 辖区内600余名职工组成了28支代表队参加了运动
会。 据悉， 本次运动会采取传统项目+趣味项目， 分为传统团体赛、
传统个人赛、 趣味团体赛以及趣味个人赛四大类。

本报记者 白莹 孙妍 摄影报道

陶然亭街道举办第三届运动会

密云举办围棋交流赛

中甲末轮前瞻：

新华社电 中甲足球联赛10
月22日将进行最后一轮比赛， 冲
超悬念留到了最后， 同积56分的
天津权健、 贵州恒丰智诚和青岛
黄海队将角逐两个晋升中超的名
额， 而降级悬念则由于青岛中能
队继湖南湘涛队之后 拿 到 另 一
个降级名额而提前化解。

中甲联赛29轮过后， 由于有
望提前冲超的天津权健队1 ∶2负
于贵州恒丰智诚队， 形成了三队
同积56分的情况， 他们领先其他

球队的优势达到10分以上。
看起来三队都有冲超可能，

但由于降级两队已经产生 ， 其
他球队几乎无欲无求， 最后一轮
三队均有望全取3分， 59分将是
冲超球队的标准得分。 在全都取
胜 、 积分相同的情况下 ， 三 队
将 根 据 相 互 比 赛 积 分 确 定 名
次， 天津权健和贵州恒丰智诚队
占优， 而青岛黄海队由于在6场
相互比赛中只赢过一场， 恐将错
失中超名额。

青岛黄海队的唯一机会建立
在末轮拿到比冲超对手更多分数
的基础上， 但天津权健队主场迎
战实力并不突出且已保级的广东
梅州客家队， 贵州恒丰智诚队虽
然打客场， 但对手新疆天山雪豹
队已经开始锻炼新人， 而青岛黄
海队则要客场挑战实力更强一些
的大连一方队， 因而青岛黄海队
的冲超希望已经非常渺茫。

降级悬念则提前一轮终结 。
15日的联赛倒数第二轮比赛， 保
级球队纷纷拿到最少一分， 而青
岛中能队如果能够取胜， 还有希
望在末轮血拼大连超越队， 但他
们客场1∶1战平了北京北控队积
32分， 与其他对手的积分差距达
到4分， 提前降级。 另一个降级
名额则被湖南湘涛队早早预订，
其目前12分的积分也是中甲联赛
多年来最低的积分之一。

冲超球队末轮没有遭遇， 降
级球队已经产生， 中甲联赛22日
迎来的将是多年来最没悬念的赛
季末轮之一。

■职工体育

□本报记者 段西元
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■体育资讯

冲超三选二 悬念几不悬

昨天， 由北京市总工会、 北
京市体育局主办， 北京市职工体
育 协 会 、 北 京 市 社 会 体 育 管
理中心承办的2016 “佛雷斯杯”
北京市第七届职工羽毛球比赛
在 地 坛 体育馆开拍 ， 本届比赛
吸引了全市31家单位400名职工
业余高手积极参与。 记者获悉明
年北京职工羽毛球赛将改革， 分
甲乙两组实行 “升降级”。

从分站赛到决赛
努力搭建专业平台

昨天进行的比赛， 是今年职
工羽毛球赛的决赛， 在此之前，
职工羽毛球赛已经进行了两站分
站赛———北京地铁分站赛、 密云
总工会分站赛， 分站赛其实就是
预选赛， 预选赛获胜的尖子选手
有机会进军地坛体育馆参加总决
赛 。 分站赛的赛制从去年就开
始， 今年选择的这两站， 一个是
在产业工会进行， 一个是在区工

会进行， 都具有较强的代表性。
按照市职工体协的设想， 今后北
京市职工羽毛球赛将会轮流由产
业工会和区工会举办， 配合各个
工会自己的赛事， 为基层羽毛球
赛事搭建更高、 更专业的平台。
基层单位参赛的积极性很高， 去
年的比赛是在夏天进行， 今年因
为活动安排较多推到了10月份，
很多单位此前都打电话询问比赛
是什么时候办。

本届赛事一共设有三个项
目———混合团体赛、 单项赛和领
导干部赛。 前几届比赛赛制采用
一局定胜负的规则， 基层单位普
遍反映这样的赛制不规范、 打得
也不过瘾， 今年团体赛和单项赛
都采取了三局两胜制， 只有年龄
偏大的领导干部赛沿用了一局定
胜负的规则。 各支参赛队允许退
役5年以上的选手加盟， 但退役
运动员只能参加团体赛的双打，
这就避免了比赛实力过于悬殊的
场面出现。

办个比赛不容易
要让职工每月有球打

北京市职工体育协会秘书长
柳刚告诉记者， 他们这些赛事的

承办者在比赛前夜就赶到了地坛
体育馆。 由于体育馆晚上需要营
业， 赛事背景板搭台、 场地安排
都要在夜间短时间内完成， 因为
比赛安排在了次日一早， 比赛下
午结束后承办方还要迅速地清理

场地， 不能影响体育馆的营业，
所有工作人员都付出了辛苦的劳
动。 业余比赛的举办并不像我们
想象得那么容易， 特别是市总工
会要求业余体育赛事要 “专业
化”， 本市所有由市总举办的职
工体育赛事， 都会按照职业比赛
的要求来做。 像这次北京市职工
羽毛球赛聘请的裁判， 有不少是
国际级和国家级名哨。 办职工羽
毛球赛， 最大的困难其实就是寻
找场地， 首先不能花费太多， 再
有体育馆的位置要方便参赛职
工， 要让大部分参赛的业余球员
都觉得这个地儿不算太远。 本届
赛事筹备期间有三个预备场地，
最终确定在地坛体育馆， 就是考
虑了方便职工参赛的因素， 地坛
体育馆可以提供三个场馆， 让更
多的比赛在短时间内完成。

对于今后的比赛， 赛事的承
办者有着美好的规划———那就是
要把北京市职工羽毛球赛办成真
正的联赛， 实现每周都有比赛可
打、 让更多的职工参与其中。 当
然要实现这个目标并不容易， 每
周比赛所耗费的人力、 物力会更
大， 饭还要一口一口吃， 事情还
要一件一件来做。 据悉明年的北
京市职工羽毛球赛就会在赛制上
进行改革， 参赛球队将分为甲乙
两组， 今年比赛名列前茅的球队
参加甲级比赛， 其他球队参加乙
级比赛， 甲级和乙级将进行 “升
降级” 流动。

分甲乙两组实行“升降级”

近百爱好者对弈交友 荨天津权健和贵州恒丰智诚
晋升中超几无悬念

新华社电 北京市数独运动
协会消息， 当地时间１０月１８日晚
第11届世界数独锦标赛在斯洛伐
克塞内查落幕， 中国数独队荣获
团体亚军， 个人比赛有三名中国
选手进入前十名， 为历届个人成
绩最好的一次。

中国数独队以预赛第二名的
成绩进入团体决赛， 决赛中再接
再厉稳定发挥， 最终获得亚军，

保持了境外参赛最好成绩。
中国队选手中， 陈诗雨获个

人赛第四名， 创造了中国队选手
境外个人最好成绩， 另外三名选
手孙彻然、 邱言哲和戴潭潭分别
排在第七、第九和第十二。 据悉，
参与本届数独世锦赛的中国队共
有２０名选手， 其中８名参赛选手，
分为Ａ、Ｂ两队 ， 观摩选手１２名 ，
是３０多个参赛国家和地区中选手

最多的队伍 。 中国数独Ａ队４名
选手平均年龄不足１８岁， 也是所
有参赛队伍中平均年龄最小的。

本届数独世锦赛刮起了一股
青春中国风。 １８岁以下年龄组比
赛进入决赛的５名选手全部来自
中国， 最终邱言哲、 陈诗雨、 孙
彻然分获前三名。 最佳新人奖由
中国队年仅１２岁的小选手胡宇轩
斩获。

数独世锦赛中国队创境外参赛最好成绩


